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大學生身價跌破6000
職位減少47% 薪酬直線下滑
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【本報訊】新加坡國際學校擬將政府分配的前樹仁中
學校舍改建為中學部的方案，昨日終獲南區區議會通過，
由原本樓高八層放寬至十三層。新校舍啟用後，接載學生
上學的私家車和校巴，只會使用警校道進入學校泊車處，
減輕交通擠塞對附近居民的不便。

由於地盤位於斜坡，發展空間受限制，前樹仁中學西
座的樓高規限為八層，新加坡國際學校昨日得到南區區議
員一致通過，把校舍放寬至十三層。南區區議員徐遠華表
示，方案通過後，可直接交由教育局向地政總署審批。

交通安排是新加坡國際學校面對的大問題，徐遠華
說，校方昨日已承諾待新校舍啟用，該校與鄰近接載加
拿大國際學校學生上學的校巴和私家車，都會使用警校
道進入學校泊車處。 「此舉不但紓緩南朗山道的交通擠
塞，對附近居民的噪音滋擾亦會降低。」他補充，新加
坡國際學校正等待教育局向地政總署審批改建事宜，相
信短期內動工。

前樹仁中學的校舍位於港島南區黃竹坑警校道二號，
佔地面積約四千五百五十平方公尺，地盤位處斜坡前方，
加上低層位置受現有斜坡及原校舍建築所局限，新加坡國
際學校擬將原有西座建築物拆卸，由原先的八層改為十五
層，但為了回應市民的關注，最後決定只建十三層，放棄
部分設施，包括一個體育館。

【本報訊】○八年本地多名年輕教師自
殺，被八成八受訪教師選為 「香港教師眼中
○八年十大教育新聞選舉」的榜首。而教育
局擬以 「微調方案」取代推行十年的中文中
學、英文中學二分法，則名列第二。

為引起教師對教育時事的關注，香港教
育工作者聯會與大公報合辦 「香港教師眼中
○八年十大教育新聞選舉」，共收到四百二
十七份回應。

當中，近八成八受訪教師投票選出，○
八年多名年輕教師自殺以及一成三受訪教師
患上焦慮症居榜首。（見附表）

其次，逾八成六教師選教育局提出教學
語言 「微調方案」取代中中、英中二分法。
至於近三百間小學將於○九學年推行小班教
學，則獲八成三教師投票，列第三位。另有
近八成三教師選擇○八年四川大地震、北京
奧運和神舟七號順利升空。去年初藝人淫照
風波，八成三教師認為事件引發全城對淫褻
條例標準和傳媒操守等問題討論。第六至第
十位，依次序為十二年免費教育、○九年九
月推行新高中學制、教師風化案、中學殺校
，以及教育局成立教科書專責小組研究出版
電子課本。

「香港教師眼中○八年十大教育新聞選
舉」頒獎禮，定於本月二十四日下午六點半
，在教聯會會所舉行，隨後舉行 「新高中學
制空隙年與副學位出路」教育沙龍，歡迎教
育界出席（留座請致電：27703918）。

【本報訊】記者孟苑報道：新興社交工具 Facebook
成為年輕人新寵。香港城市大學信息系統系講座教授
Doung VOGEL 表示，Facebook 與教育結合較困難，學
生也暫時無法接受將其用於教育。如要發揮教育功能，教
育界需探討如何平衡虛擬世界和現實世界的關係。

Facebook是一個社交網絡服務網站，○四年由哈佛大
學學生創辦，目前擁有一億七千五百萬用戶。Doung
VOGEL昨日出席香港大學教育學院舉辦的資訊科技教育
會議二○○九 「學習社群與科技；未來十年展望」時預測
，未來十年 Facebook 用戶會繼續飆升，但可否用於教育
仍是未知數。他表示，學生也未必接受 Facebook 用於教
育， 「之前諮詢過學生，他們都表現出驚訝和遲疑。」香
港大學教育學院資訊及科技教育部主任羅陸慧英說，
Facebook有代替電子郵件的趨勢，值得研究是否用於教育
，但它畢竟屬於私人空間，不排除未來與教育結合，但暫
時不會大規模使用。

面對龐大的受眾群體，將 Facebook 用於教育的寥寥
無幾。Doung VOGEL 說，目前只有美國麻省理工學院
用於教育。他直言，Facebook作為社交工具，與教育結合
較困難，如要將其用於教育，首先教育者要思考從何入手
，充分考慮學生的學習方式及模式，且要正確平衡現實世
界和虛擬世界的關係。

港大教育學院於昨日起一連三日舉辦 「資訊科技教育
會議」，來自兩岸三地的近百位科技通訊學者應邀參加。

立法會主席曾鈺成議員從政前，曾任
中學校長。擔任立法會主席以來，定期邀
請各中小學生到立法會大樓茶敘，分享他
的工作點滴，以及鮮為人知的一面。是次
與曾鈺成見面的是道教青松小學（湖景
）的小五學生。

同學問：做立法會主席跟當中學校長
性質是否很相似？

曾鈺成答：有一點點相似。做校長要
管理學校，做立法會主席則要處理很多規
程問題，亦須主持會議。

問：那麼遇到 「搗蛋」的議員，你會
否覺得很難處理？

答：要知道議員在會議上不守規矩，
他們針對的不是我本人，而是利用自己的
表達方式，去表達意見。議員是很清楚自
己行為的動機及帶來的後果，亦有市民支
持他們抗爭的方法。議會文化便是這樣，
各人有不同的表達方式。而我則是按照立
法會《議事規則》辦事。

問：聽說你很喜歡辯論，你有否想過

當律師呢？
答：的確，我曾想過當律師。自小我

便對數學及邏輯推理很有興趣。尤其喜歡
辯論，因為很富挑戰性，既可發表自己的
意見，亦可指出別人的錯處，對訓練思考
很有幫助。而我在中學教書時，曾進修法
律。不過由於工作繁重，只讀了兩年，說
來也有點可惜。

問：我知道你讀書成績一向很好，那
麼成績最差是哪一科呢？

答：差的是公民科（即後來的EPA）
，內容接近現在的「通識科」。說來真的很
諷刺，公民科的內容是關於政府體制及運
作等。這正是我現在每天要面對的課題。

問：你有什麼讀書的心得？
答：讀書最緊要有好奇心。看書時，

不要看一、兩頁覺得沒趣便放棄，只要多
看幾頁，你便可能發掘到當中的樂趣。另
外，看課外書亦要多元化，這樣視野才可
拓闊一點。

（供稿：立法會秘書處）

新加坡國際學校擴建在即

Facebook結合教育
學者指不太實際

望孩子
何漢權

讀書最緊要有好奇心

青松小學（湖景）小五學生送上一幅立法會大樓的圖畫給曾鈺成

【本報訊】針對社民連議員搗亂立法會會議而竟有二十
六名議員未聯署譴責，愉景灣聖公會偉倫小學等多間港九新
界中小學的家長教師會，發起 「立法會議事廳文化，誰來監
管」簽名運動，昨天到政府總部向教育局遞交簽名，促請孫
明揚轉達立法會主席曾鈺成嚴格執行議事規則。

二月二十五日，當財政司司長曾俊華在立法會宣讀二
○○九至一○年財政預算案時，三名社民連議員先後以掟

假蕉、掃和搶講稿等行為阻撓，會議一度中斷，引起社
會譁然。

繼市民投書報刊批評後，愉景灣聖公會偉倫小學家長教
師會聯同四間中小學和幼稚園家長教師會，包括元朗公立中
學校友會鄧兆棠中學、大埔區基督教宣道會太和幼稚園家長
教師會、觀塘區聖公會聖約翰小學和中西區聖公會基恩小學
，發起 「立法會議事廳文化，誰來監管」簽名運動，要求以

「言教身教」為下一代建立良好榜樣，竭力制止 「粗暴文化
」在立法會議事廳蔓延。

偉倫小學家長教師會昨天派出兩名代表，向教育局代表
遞交聯署信。

信中表明 「家長們痛心地看見 『粗暴文化』再次在議事
廳內出現。更痛心的是有二十六位議員未有參與聯署譴責行
動，實令人費解。現促請局長閣下將家長聲音轉達曾鈺成主
席，重新檢視議事廳規則，切實發揮及執行監管 『立法會議
事廳文化』的角色，勿讓家長們失望。謹以梁啟超先生：
『少年強則國強』互勉。」

設在校區附近的茶餐廳，中午
的飯市時間，大多設有午市學生特
惠套餐， 「說實在，依靠學生客，
餐廳賺不了多少，給他們優惠，最
主要看穿校服的學生，少一份的
俗氣，多一份的純真。望這些孩
子，總想減輕他們一點負擔，從而
鼓勵他們能進入餐廳吃份套餐，有

湯、有飯、加上一杯奶茶，總比因要慳錢而到街邊吃咖
喱魚蛋就了卻一餐，來得 『實胃』。」茶餐廳老闆說。

「望孩子」這句話，讓筆者想起藝人張芝就性濫
交一事，公開承認自己行為錯誤的時候，同樣也用了 「望
孩子」打開話匣子，她說的是： 「望孩子，我知道要
為自己的行為負責。」的確，在更自由、更放任的天空下
，只要以孩子為本，心念下一代！個人的自私貪婪、放任
、放縱、目中無人等等的不羈行為，都會停下來，並且會
擴大自我的反省範圍，加大從良的力度。

「望孩子」，咱們國家的毒奶粉事件就不會發生；
四川大地震的倒塌學校，總不至那麼多，豆腐渣工程師就
不會把心一橫，將孩子的寶貴生命視作豆腐渣； 「望孩
子」，我們的礦難也不應該反覆循環，使得無數的孩子失
去他們的摯親。

中央政府也好、特區政府也好，當彼此心存盼望、全
神 「望孩子」的話，教育投資總不能斤斤計較，但到今
天為止，大陸地上，確實還有以萬計待教的文盲。香港作
為國際城市，大學學位只有百分之十八。

不要忘記，教師被呼喚是靈魂工程師，當 「望孩子
」的時候，再不合理的外在制約、再艱難的環境，我們也
得要逆來順受，放下苦澀，先教好學生才說。

家長團體促監管議會文化

Doung VOGEL 直言，Facebook 作為社交
工具，與教育結合較困難 （本報攝）

財政預算案公布支援大學生就業措施，但大學生就業市
道每況愈下。聯校就業資料庫昨天公布去年十二月至今年二
月的大學生就業資料，學生薪酬低處未算低，八千元工作減
四成三，一萬元工作減五成四，一萬二千元工作更大減六成
，唯獨六千元以下工作不減反增，增幅高達八成八。

首季空缺僅1100個
除了薪酬下調，大學生空缺亦僅得一千一百一十六個，

較去年同期大幅減少四成七，比上一季減少三成五，短短三
個月蒸發近六百個空缺。直接受金融海嘯打擊的保險、人力
資源、會計、銀行、行政和採購業，空缺減少五成四至七成
三，工程亦減少五成一，法律減六成五，航空業減八成六。
減風更影響較穩定行業，科研減少三成三，教學減少一成六
，只有社工逆市增加一成五空缺職位。

而近期飽受裁員和減薪困擾的傳媒行業，更成為重災區
，空缺數目僅餘下十個，較去年同期大減八成，是除航空業
外跌幅最重的行業。而與傳媒有關的廣告和公共關係業，亦
只有五個空缺，較去年同期減少一半職位。

曾在電視台實習的浸會大學應屆新聞系畢業生楊同學表
示，近期不少傳媒裁員減薪，未畢業已怕失業，故此提早搵
工並降低要求一成，仍沒信心找到工作。 「往年電子傳媒傾
向聘回實習生，但今年多間機構已聲言不請人，而少數請人
的機構也只請一至兩人。」他還說，新聞系畢業生不同其他
行業，很難在畢業後找實習，政府推出四千實習空缺對新聞
畢業生幫助不大， 「找不到傳媒工作，唯有轉行。」

新聞系學生通常在二年級實習，浸大新聞系二年級生林
同學不諱言受海嘯影響，雖然大學可協助安排實習，但有導
師一早表明多間機構不會提供有津貼的實習。 「但求有工在
手，收入是次要考慮。」他說，有電台提供三千元實習，往
年算是低薪工作，今年卻是 「爭崩頭」。

三千元實習爭崩頭
浸大新聞系助理教授杜耀明表示，傳媒業對資訊敏感度

高，海嘯未到已早作準備，減少請人，因此空缺減幅較直接
受海嘯打擊的金融業更高。但他預期，半年後傳媒空缺將陸
續回升，新聞系畢業生不用太灰心。

合眾人事顧問總經理蘇偉忠表示，經濟不景氣下，肯請
人的企業也只請有經驗人士，甚少請畢業生，畢業生薪酬和
空缺俱減不足為奇。現時環球經濟不景氣，大學生薪酬較沙
士時期更低。他說，政府實習空缺能否收效，要看大學生是
否願意接受四千元的工作。 【本報訊】第十一屆全國政協和人大會議本星期在北

京召開，港人熟悉的羅范椒芬、戴希立和黃玉山也是代表
之一。他們親歷了新中國近年的變化，本月底將出席大公
報與教聯會合辦的國情沙龍 「兩會代表談國情新貌」。

今年是新中國建立六十周年，大公報與教聯會本月再
度合辦國情沙龍，請來黃玉山（港區全國人大代表，香港
科技大學副校長）、楊耀忠校長（全國人大代表、天水圍
香島中學校長）、戴希立校長（港區全國政協委員、屯門
仁愛堂田家炳中學校長）和羅范椒芬（港區全國人大代表
）。

第二場 「國情沙龍」於三月三十一日（星期二）舉行
，時間為 6:30 至 8:30，地點在九龍彌敦道 555 號九龍行 5
樓教聯會會所，由教聯會主席黃均瑜主持。請於三月三十
日或之前以電郵 hkfew@hkfew.org.hk 或傳真至 27705442
留座。額滿即止。請電27703918與馮念義聯絡。

【本報訊】應屆大學畢業生就業形勢告急
。聯校就業資料庫公布，今年首季大學生薪酬
急降，六千元以下月薪空缺大增九成。職位空
缺更較去年同期狂減四成七，僅剩約一千一百
個。除了社工外，其餘行業職位亦全線報跌，
會計、銀行、行政、法律和採購均跌五至七成
，而有多間報館和電視台裁員減薪的傳媒業，
職位更大減八成，僅餘十個空缺。有應屆新聞
系畢業生表示，但求找到工作便成，不會介意
薪酬多少。

教師眼中十大教育新聞

微調案不及教師輕生

金融海嘯衝擊下，應屆大學畢業生的就業形勢相當惡劣

國情沙龍兩會代表談新貌

深水埗官立小學近四個月內有兩名女教師自殺身亡，
震驚教育界 （資料圖片）

2008年本港教師十大教育新聞
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資料來源：教育工作者聯會

事 件

多位年輕教師自殺，13%受訪教師患焦慮症

教育局提出教學語言 「微調方案」
小學分階段推行小班教學

汶川地震、北京奧運和 「神七」 升空，學界掀愛國熱

藝人淫照，引發對淫褻條例和傳媒操守討論

十二年免費教育

三三四新高中學制九月正式推行

教師風化案，○八年據報至少四宗

數所中學收生低於 「警戒線」

教科書價格創新高，教育局成立小組研究電子書

得票率
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